
Ciclo de debates MUDA FUTEBOL BRASILEIRO
6ª Reunião Preparatória – 20/10/2014 – 9h30min – Plenarinho I

Órgãos e 
entidades 
presentes

• Centro de Excelência em Performance de Futebol – CEPERF
• Escola de Educação Física, Fisioterapia e Terapia Ocupacional – EEFTO / UFMG
• Fórum de Erradicação e Combate ao Trabalho Infantil e Proteção ao Adolescente – FECTIPA-MG
• Ministério do Trabalho e Emprego – Superintendência Regional do Trabalho e Emprego em Minas Gerais
• Ordem dos Advogados do Brasil / Seção Minas Gerais – OAB/MG

Parlamentares 
e assessorias 

• Deputado João Leite
• Assessoria do Deputado João Leite
• Assessoria do Deputado Mário Henrique Caixa

Assessoria 
ALMG

• Gerência-Geral de Imprensa e Divulgação
• Gerência-Geral de Polícia Legislativa
• Gerência-Geral de Projetos Institucionais
• Gerência-Geral de Relações Públicas e Cerimonial
• Gerência-Geral de Rádio e Televisão

Pauta 
Prevista

• Abertura pelo Deputado coordenador
• Apresentação dos convidados
• Definição dos expositores
• Encerramento

Transcurso
 da reunião / 

pontos 
importantes

• Abertura e coordenação da reunião: Deputado João Leite.
• Breve apresentação dos presentes.
• O Deputado João Leite informou que a audiência pública da Comissão de Segurança Pública para discutir a violência nos 

estádios acontecerá no dia 10 de novembro. 
• Solicitou-se que os membros da Comissão Organizadora do ciclo de debates apresentassem sugestões de expositores 

convidados para a audiência, resultando em uma lista que foi entregue à assessoria da Gerência de Apoio às Comissões 
responsável pelos contatos.

• Foram citados pelos participantes alguns temas considerados relevantes para serem discutidos na audiência, como: o uso 
excessivo  de  repressão violenta  por  parte  da Polícia  Militar,  mostrando falta  de  preparo  da instituição para  grandes 
eventos; a necessidade da criação de mecanismos de identificação de torcedores violentos e alteração da legislação como 
forma de acabar com a impunidade dos praticantes de violência nos estádios; a extensão da violência também para fora 
dos estádios; os possíveis riscos da presença de crianças muito novas nos estádios; a responsabilização das lideranças 
das torcidas organizadas.
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Transcurso
 da reunião / 

pontos 
importantes

• Em seguida, passou-se à discussão das confirmações e pendências referentes aos palestrantes do ciclo de debates, 
sendo acolhidas novas sugestões dos presentes em substituição aos expositores que declinaram do convite por falta de 
agenda ou não confirmaram presença:

• Para a palestra magna, na impossibilidade do Sr. Frank Wormuth (Coordenador Técnico da Federação Alemã), foi indicado 
o Sr. Mark Williams.

• Para o painel “Gestão e Governança”, como representante do Bom Senso FC, em substituição ao jogador Alex do Coritiba: 
Rui “Cabeção”.

• Para  o  painel  “Gestão  e  Governança”,  no  tópico  “Discussão  dos  atuais  modelos  comercial  e  financeiro  do  futebol 
brasileiro”, Fernando Ferreira (sócio-diretor da Pluri Consultoria).

• O Deputado  João Leite  ressaltou a  importância  de um acompanhamento  pedagógico  das  escolinhas  de futebol  dos 
bairros, pois o tratamento dado às crianças muitas vezes é completamente inadequado.

• Foi apresentada a identidade visual do ciclo de debates pela Gerência de Relações Públicas, abrindo-se espaço para 
avaliação dos presentes.

• Foi sugerido que o tempo de palestra magna seja estendido para uma hora.
• Foi ressaltada por alguns participantes a importância de se aproveitar ao máximo a presença dos expositores estrangeiros 

(caso confirmem as presenças) e a disposição de se discutir mudanças no futebol brasileiro. Foi sugerida a organização, 
nas dependências da Escola de Educação Física da UFMG ou da PUC, na noite do dia 24 de novembro, de exposições 
dos convidados estrangeiros, além da ampliação do debate com a organização de uma mesa redonda com técnicos de 
clubes de futebol.

• Diante disso, foi sugerido pela assessoria da GPI que se concentrem os esforços no escopo já montado para o dia 24 de 
novembro, provocando a partir daí a realização de outras ações no ano de 2015, o que foi acolhido pelos presentes.

• Foi ressaltada a importância da colaboração dos parceiros na mobilização do público para o ciclo de debates
• Encerrou-se a reunião.

Próxima 
reunião • NÃO HÁ PREVISÃO

Tarefas 
combinadas

• Foi solicitado que os parceiros auxiliem na mobilização para o ciclo de debates, divulgando o evento entre seus 
contatos da área e também enviando mailing desses contatos para a GPI, pelo endereço gpi@almg.gov.br.

mailto:gpi@almg.gov.br

